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起步貴2元 首9公里跳錶增1毫 運署稱小心審核
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港鐵東九線工程研究招標

近年市區的士收費變化
時間 起錶價(首2公里) 其後每200米 9公里後每200米
2008年2月28日起 16元 1.4元 1.4元
2008年11月30日起 18元 1.5元 1元
2011年7月10日起 20元 1.5元 1元
現時(2013年12月8日起) 22元 1.6元 1元
部分的士商會建議 24元(+2元) 1.7元(+0.1元) 未定

■製表：香港文匯報記者 羅繼盛

香港文匯報訊（記者 文森）有司機投
訴車輛年檢剛過就接獲通知要進行「跑
步機測試」，接獲投訴的申訴專員公署
昨日主動展開調查，審研「汽油及石油
氣車輛廢氣排放新管制措施」是否存在
不足。公署認為運輸署及環保署的新措
施用意可取，但協調不足又沒有周詳配
套，只會影響成效及對車主造成不便，
加上部門至今仍未有改善時間表，令公
署質疑部門事先有否就現有配套設施的
應付能力，作充分考慮。
運輸署及環保署去年9月實施汽油及

石油氣車輛廢氣排放新管制措施，用意
為將氮氧化物排放列入管制，但申訴專
員公署近日接獲投訴，指有車輛剛通過
運輸署車輛年檢不久，即接獲環保署通
知其車輛須進行「跑步機測試」，故於
昨日宣佈就措施展開主動調查，審研是
否存在籌劃及安排不足之處。

氮氧排放未納運署年檢
公署表示，是次主動調查的審研範圍

將包括環保署與運輸署於推行新措施
上，其籌劃與協調及所作配套安排是否
適切足夠，同時檢視可予改善之處。
申訴專員劉燕卿認為，新措施用意

可取，但公署初步調查發現，運輸署
車輛年檢涵蓋的「怠速廢氣測試」，
其採用標準並不包括氮氧化物排放，
現時該署作年檢的22個「指定車輛測
試中心」亦沒有加設檢測氮氧化物排
放跑步機，意味即使車輛通過運輸署
年檢，亦未必能通過環保署廢氣排放
新措施要求。

僅4處可測 應對存疑問
公署又指，現時環保署認可作跑步機

測試的「指定車輛廢氣測試中心」在全
港只有4個，對於能否足夠應付環保新
措施衍生的測試及維修需求，存在極大
疑問。加上運輸署「指定車輛測試中
心」營運者，曾向運輸署及環保署反映
安裝「跑步機」面對的各種問題，如人
手、設備、空間及測試對附近環境造成
的噪音滋擾等，但部門至今仍未有改善
時間表，申訴專員深表關注該兩個部門
事先有否充分考慮現有配套設施的應付
能力。
劉燕卿指，環保署與運輸署希望透過

新措施，加強對汽車廢氣排放的管制，
但兩個部門若在推行新措施上協調不
足，推行前又沒有周詳考慮及安排好配
套設施，不但會影響推行新措施成效，
更會對車主造成困擾及不便。

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）政府去年發表《鐵
路發展策略2014》，提出於2031年前分階段建造7
個新鐵路項目，並會率先就屯門南延線、北環線及東
九龍線展開詳細規劃工作。港鐵就東九龍線的工程研
究開始招標，預計今年第三季公布招標結果，並於
2016年第二季完成研究。
港鐵近日發出東九龍線工程研究招標文件，邀請顧

問公司在下月8日或之前提交建議書。港鐵在文件中
表示，東九龍線是一條長約7.8公里的新鐵路線，連接
鑽石山至將軍澳，會設置多個新車站及一個新車廠。

連觀塘鑽石山與將軍澳寶琳
根據《鐵路發展策略2014》，東九龍線將連接觀

塘線的鑽石山站和將軍澳線的寶琳站，並初步建議
設彩雲、順天、秀茂坪、寶達站，讓鐵路連接九龍
東半山地區。
港鐵表示，顧問公司需與港鐵內部研究團隊合作，

檢視所有技術問題，充分考慮地質情況和運作要求，
以制定可行的鐵路方案。

本港的士業界於今年初起商討市區的
士收費，最近約20個市區的士商

會初步達成共識，向運輸署申請加價。
消息指，商會建議市區的士起錶價加2
元，由現時的22元增至24元；首9公里
跳錶則加1毫，由現時的1.6元增至1.7
元；9公里後的跳錶收費則未有達成共
識，需續與其他的士業團體商討。商會
期望可於明年初落實加價。

若實施每更收入增10%
消息指，商會指近期車用石油氣價

格雖有所回落，但路面擠塞問題令的
士乘客改乘港鐵，而維修成本上升又
令車主的負擔增加。同時，的士司機
的收入亦較巴士或貨車司機少20%，

業界難以吸引新血入行。
商會預計，加價方案若可實施，每

更的士的收入可增加120元，增加約
10%，但坦言同期車租亦會增加20至
30元。商會亦計劃在1年至2年後再
申請加價，期望可提升的士司機的收
入，與其他運輸業從業員看齊。
不過，仍有包括的士商會的的士團體

對加價方案有保留。的士商會聯盟主席
蔡強表示，業界於今年初開始討論加價
方案，但業內未算達一致共議，但現時
方案的加幅尚算溫和，不會反對商會的
加價申請。

「短加長減」令司機少賺
對於方案稱加價會令司機收入上升，

吸引多些人入行，蔡強擔心這個算盤未
必可打響。他指，現時交通工具方便，
鐵路四通八達，若果的士再加價，的士
競爭力或進一步下跌，擔心加價未必能
令司機收入上升。
汽車交通運輸業總工會的士司機分會

主任杜燊棠強調，不論任何方案，長途
跳錶收費必須加價2毫，否則不會同意
加價。
他解釋，當初運輸署為打擊「折扣

黨」和輕型貨車生意，故推出「短加長
減」機制，以改善正規的士的生意，但
令長途車程的收入減少。他以市區前往
機場為例，過往沒有「短加長減」，收
費約可達240元至250元，但現時收費
卻只有約190元，每程收費少達50元，
令不少司機都不願做長途生意。
他又指，上一次的士加價只增加起錶

價和短途跳錶，每程收入最多只增加5.5
元。不過，每更的士生意或因而減少，
司機卻又要面對車租上升的壓力，司機
因而得不償失。

運署將評估市民接受度
運輸署表示，已收到市區的士業界的

收費調整申請，會與的士業界進行磋
商，經業界廣泛討論並達成主流共識
後，將小心處理及審核有關申請。
署方表示，會全面考慮及評估各相關

因素，包括的士營運成本和業界收入的
變動，以及市民的接受程度等。當局亦
會諮詢立法會交通事務委員會及交通諮
詢委員會，然後提交方案予行政長官會
同行政會議議決。待有關議決通過後，
新的的士收費須經過立法會先訂立後審
議的程序才正式生效。
署方又表明，的士收費結構應為落

旗首段車程收費較高，其後則按不同
車程長度而遞減的跳錶收費率，去計
算車費。

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）本港再有交通工具提出加價申
請。的士業界早前商討市區的士收費，約20個市區的士商會最近
得出主流方案。消息指，方案建議市區的士起錶價由22元加至24
元，首9公里跳錶則加1毫，但業界對9公里後跳錶收費則未有定
案。運輸署表示，已收到市區的士業界的申請，會小心處理及審
核有關申請，並會交立法會和交通諮詢委員會諮詢，再交由行政
長官會同行政會議議決。

市區的士申24元起錶

■■的士業界早前商討市區的士加價的士業界早前商討市區的士加價，，擬擬
將起錶價由將起錶價由2222元加至元加至2424元元。。 資料圖片資料圖片


